

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

## DIARIO DE INFORMACIÓN

DEFENSA DE INTERESES REGIONALES  
INFORMACION DE ESPAÑA Y EXTRANJERO  
ANUNCIOS Y ESCUELAS: PRECIOS SEGUN TARIFA

AÑO XLII—NUM. 17.820—MARTES 24 DE JUNIO 1919

Edición de la capital

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA, MIÑANA 7 y 9

### LA HORA DE LA PAZ

La guerra, que de hecho había terminado hace meses, ha terminado de derecho ayer. La delegación alemana ha enviado a cada uno de los Cuatro una última Nota, en la que acepta todas las condiciones impuestas, y se dispone a firmar. La incógnita que en toda la prensa europea y americana se resumía en el interrogante: ¿Firmarán?, ha quedado despejada. Ha bastado la dimisión de Scheidemann, el nombramiento de Bauer para la presidencia del Consejo, la celebración de una sesión extraordinaria en Weimar, la reunión de una gran mayoría de votos, partidarios de la firma del tratado, para que triunfara abiertamente la tesis, según la cual, Alemania acuerda someterse. Todo hace prever que a la hora en que se publican estas líneas la firma de la paz se habrá realizado.

Esta paz no ha sido la paz de justicia y de armonía que después de estos cuatro años febricitantes, de horrible y absurda matanza, esperaban aquellos que sentían, por encima de todo, la idea de Europa. La cordialidad y la armonía, que es fuente de un progreso civil, no ha llegado aún, no ha podido obrar como un sedante que calmase el desasosiego nervioso que se ha apoderado de la mayor parte de la Humanidad.

Cierto que la lucha ha sido cruenta. Cierto que los mejores departamentos franceses han sufrido una herida de muerte. Cierto que el pueblo belga fue aplastado. Pero en la hora de la paz la serenidad ha surgido. Los nobles ideales encarnados en los partidos obreros, los mismos principios wilsonianos no han triunfado en toda

su pureza. La intervención conciliadora de Lloyd George no ha conseguido abrirse camino. La concesión más grande que se ha hecho a Alemania ha sido la promesa de aceptarla en un plazo no lejano en la Sociedad de Naciones. De momento el éxito es del hombre de la guerra, de quien ha conducido a Francia a la victoria, del presidente del Consejo de ministros francés.

La firma del tratado de paz traerá, sin duda alguna, mayor normalidad a Europa. El restablecimiento de libres relaciones comerciales, el comienzo de una era constructiva y sobre todo la iniciación de un trabajo intensivo, han de traer la verdadera paz. El problema está ahora en que de la formidable lucha social que ha sido planteada en toda Europa surja un principio de cordialidad. Que aumente la comprensión en los poseedores de una parte, y de otra que los demás, sin dejar su aspiración de llegar a una vida de trabajo más digna y más humana, sientan también la necesidad de contribuir a la reconstrucción de la vida europea.

Después de tantas contrariedades, privaciones y convulsiones, es de desear que surjan corrientes de optimismo. ¿Será esto algo más que una aspiración? ¿La época reconstructiva va realmente a empezar? Pronto ha de aparecer clara esta cuestión. En tanto, todo espíritu libre e independiente trabajará hoy más que nunca para que la unidad moral de Europa sea pronto una realidad.

### Hay Feria

Nuestros deseos se han cumplido en todas sus partes.

El Ayuntamiento quedó reunido en sesión secreta ayer—al terminar la pública y reglamentaria— para tratar de la Feria. Facilitóse a la prensa la siguiente nota «oficial»:

«Después de la sesión celebraron los concejales una conferencia, en la que se volvió a tratar de la Feria.

La opinión de los reunidos fué casi unánime a favor de la celebración de los festejos de julio, en vista de las manifestaciones que a favor de ella se han hecho y de las muchas gestiones que practican cerca del alcalde y de los concejales demandando que la Feria se celebre con todo el esplendor posible.

Los trabajos continuarán, y el pensamiento que predominó en la reunión se exteriorizará en una de las próximas sesiones.»

Sea enhorabuena.

### COMERCIALES

#### Puerto y frutas

Servicio especial de la casa Vicente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. (Prohibida la reproducción.)

Buques a la carga: Vapor «Comercio», para Cette, de la Trasmediterránea.

Vapor «Jorge Juan», para Barcelona, de la Trasmediterránea.

Vapor «Arnabal-Mendi», para Londres; consignatarios, señores Arriandiaga y Colombrí.

Vapor «Dee», para Londres; consignatarios, señores Mac Andrews y Compañía.

Vapor «Gand», para Amberes; consignatario, señor A. Guardiola.

Buque salido: Vapor «Spee», para Gandía, en lastre.

Buques a la descarga: Vapores «Newton», «Oiz» y «E. Hoel», carbón.

Vapores «Manuel Carsi» y «Anri-luse», cargo general.

Telegramas de mercados extranjeros:

De Liverpool 20.

La naranja.—Los precios han bajado 2 chelines.

Vapor «Torre del Oro», llegado.

De Liverpool 20.

La naranja.—Ofrecidas 15 000 cajas de los vapores «Pidal», «Paris y Valero» y «Poeta Querol».

Mercado algo más flojo.

Vapores «Concha» y «Torre del Oro», llegados.

### Exámenes

Mañana, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto general y técnico exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Aritmética, núms. 31 a 70; Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría, núms. 120 a 179, y continuación de Química.

A las nueve: Lengua Castellana, núms. 136 a 182; Francés 2.º, números 31 a 63; Latín 1.º, números 1 a 50, y Lengua Castellana, por segundas convocatorias de Colegiada y libre.

A las diez: Geografía de Europa, núms. 1 a 40.

A las diez y media: Dibujo 2.º, números 41 a 73.

A las once: Caligrafía, núms. 91 a 145.

A las tres y media de la tarde: Ética y rudimentos de Derecho, números 26 a 50; Caligrafía, números 146 a 180.

A las cuatro de la tarde: Continuación de Fisiología e Higiene.

A las cinco de la tarde: Religión 1.º, 2.º y 3.º, por segundas convocatorias de Colegiada y libre.

El próximo jueves, a las diez de la mañana, se verificarán las segundas convocatorias de Geografía de Europa y España, e Historias de España y Universal, enseñanza Colegiada.

### OBreras

Conyocatoria  
El Sindicato de empleados y dependientes de la Casa de los Obreros se reanuda mañana miércoles, a las ocho y media de la noche, en su casa social, Calatrava, 30, para tratar de las bases que han de ser presentadas a los patronos.

### Los problemas del día

#### Información oficial

En la fábrica Leblón han funcionado hoy cuatro hornos, que están produciendo gas sin interrupción.

Los obreros libres van perdiendo el miedo y acuden a la fábrica en demanda de trabajo.

Mientras se organizan y adelantan brigadas a fin de normalizar la situación, se tropieza con el inconveniente de la escasez de hulla, y se busca el medio de trasladar a los depósitos de la fábrica la que desembarca el vapor «Oiz», que aún está en los muelles.

Los patronos transportistas han puesto ya muchos carros en circulación, pero no pueden dar abasto para trasladar la mucha mercancía que se ha acumulado estos días.

Sin embargo, confían en regularizar el servicio en breve, estando en condiciones de llevar el carbón a los almacenes de la fábrica.

De un momento a otro puede haber ya gas, con presión suficiente para el funcionamiento de las linotipias, y si no lo hay aún, es porque las tuberías quedaron vacías y el gas que se produce sube a los puntos más elevados, y precisamente las imprentas de los periódicos están en la parte más baja de la ciudad.

La fábrica Leblón ha quedado custodiada por soldados de Guadalupe.

Nos ha dicho el Gobernador que el trigo últimamente descargado en los muelles se está hoy trasladando a los molinos sin dificultad alguna.

La molienda, aunque con menos personal del que trabaja en circunstancias normales, se efectúa en cantidad suficiente para el abastecimiento de los hornos.

Los camiones de la Intendencia han hecho hoy el reparto de harinas para la elaboración del pan.

El servicio público de carretería ha aumentado hoy notablemente, siendo retiradas todas las mercancías que existían en los almacenes de las estaciones.

Estos mismos carros y los convoyes que están organizando los patronos transportistas con personal nuevo, se dedicarán mañana al servicio del puerto.

La situación, pues, mejora, aunque lentamente.

### Ecós de la opinión

#### La Exposición de Flores de Madrid

He leído el escrito que firma Salvador Vigner.

Es poco serio escribir de este asunto, sabiendo, como él lo sabe, que hay nombrada una comisión, especie de tribunal de honor, con amplias facultades para resolver este incidente.

Por mi parte, cuando los señores don Pascual Peris, don Julio Cebrián, don Julio Robillard y don Gustavo Raga den por terminada su misión y me autoricen, contestaré muy cumplidamente, contando con la benevolencia del señor Director de LA CORRESPONDENCIA.

Nada más por hoy.

FERNANDO LLOPIS,  
horticultor.

### Huí fa anys

24 de juny de 1412

Es fa públic el acord del comprador de Casp.

Huí fa anys que el poble d' Aragó rebia plaenter, i malament Valencia i Catalunya, el acord d'aquell parlament, model per la seua constitució, pero fatal per son resultat.

Sant Vicent, quines mires encara son discentades en este especial assumpte, va fer prevaleixer una dinastia castellana.

El 25 de juny de 1412, apuntava el crespó funerari, que més tart, com una nit tempestuosa de mort, havia d'amagar el rialler celatge de nostra Pàtria.

### Que se cumpla

El Gobernador ha ordenado que mañana se publique en el *Boletín oficial* una circular, recordando a los alcaldes de todos los pueblos de la provincia las disposiciones vigentes sobre el particular:

Se prohíbe terminantemente celebrar capeas, correr toros o vaquillas ensogadas o en libertad, por las calles y plazas.

No se autorizará la celebración de ninguna corrida si las reses que se lidian no son muertas a estoque en la plaza, por toreros de profesión.

En las instancias que se dirijan a este Gobierno, en solicitud de permiso para celebrar corridas, se hará constar el número de reses, nombre del ganadero, procedencia, divisa y nombres de los toreros profesionales.

Las instancias serán enviadas por conducto y bajo la responsabilidad de los respectivos alcaldes. Además, a la instancia, acompañará la certificación del ganadero, haciendo constar la edad de las reses, y la de un arquitecto responsable de las condiciones de la plaza.

En las poblaciones donde no exista plaza fija, unirán los solicitantes a sus instancias un plano del circo construido, autorizado por un arquitecto, que siempre será personalmente responsable de la solidez y condiciones higiénicas de la obra.

El Gobernador está dispuesto a exigir la más estrecha responsabilidad a los alcaldes que no cumplan estrictamente lo mandado, y ordena a la Guardia civil que vigile a fin de que la ley no sea falseada.

Tomamos buena nota de esta disposición gubernativa.

### Tierras valencianas

#### Sellent

Mañana comenzarán en este pueblo las fiestas anuales con disparo de troneros y bailes en la plaza.

El jueves habrá disparos y volutes de campanas, misa solemne, en la que será interpretada una partitura de Giner; troneros y engruello; entrada de la música de Llanera; cabalgata; festival gimnástico-escolar; pasacalle; procesión; verbena con premios, y traca.

El viernes 27, fiesta de Nuestra Señora del Rosario, se repetirá el mismo programa, cantándose la misa de Perossi, y por la tarde habrá concierto musical, entrada de la murta y procesión, terminando las fiestas con gran castillo de fuegos artificiales.

#### Onda

Ha quedado solucionada la huelga de azulejeros, que hace cuatro semanas tenía paralizada tan importante industria en esta población.

En realidad, la solución no ha satisfecho por completo a obreros ni a patronos, pues éstos solo han aceptado algunas de las bases que los primeros les presentaron y además han reclamado su derecho para prescindir del trabajo de los obreros que no los convengían, así como éstos pueden cambiar de taller cuando les parezca bien.

### Subsistencias

#### Exportación prohibida

En la reunión celebrada por los agricultores y exportadores en el Ayuntamiento, bajo la presidencia de don Adolfo Beltrán, se acordó que desde hoy se consideren caducados todos los permisos concedidos, y que en adelante no se permita la exportación, sino a condición de que depositen un 15 por 100 en el almacén que designe el Ayuntamiento.

### Servicio rápido a Génova

El vapor

#### A. Lázaro

salirá de Barcelona los días 1, 11, y 21 de cada mes, para Génova, admitiendo carga y pasajero.  
Acomodación para el pasajero en 1.º, 2.º y 3.º clase.  
Agente de Aduanas: Señora viuda de Vicente Sanz Salas, Pasaje de Colón, 1, bajos, Barcelona.

### ASAMBLEA DEL MAGISTERIO

Propagada entre los maestros la idea de celebrar un acto que, como crisol, fundiese en una de las muchas soluciones que respondiendo a una misma y justísima ansia de reivindicación, diversificábase en criterios distintos al cristalizar en conclusiones, se ha celebrado esta mañana a las once en el Centro Escolar y Mercantil una importantísima Asamblea, a la que han acudido la casi totalidad de los maestros de la capital y numerosas representaciones de las Asociaciones de los distritos.

Ha ocupado el estrado valiosa representación del Magisterio, bajo la presidencia del culto catedrático de la Universidad don José María Zumalacárregui.

Abierta la sesión, don José R. Palmi, en representación del Ateneo Pedagógico, entidad organizadora del acto, ha hecho historia de los trabajos realizados para la realización de la Asamblea, leyendo luego las bases que insertamos el domingo.

Acto seguido, y con la propiedad y riqueza de léxico que tanto le caracteriza como eximio gramatólogo, entre grandes aplausos ha desarrollado el tema: «¿Cuál es la fuerza del Magisterio? ¿Qué solución tiene el grave problema que hoy le agita?»

El maestro—dice—tiene una gran fuerza, pero sólo en potencia; esa fuerza entrará en actuación el día, cada vez más urgente, en que unidos todos los esfuerzos nos presentemos en masa compacta ante los Poderes pidiendo justicia.

Fustiga duramente a la comisión permanente de la Asociación Nacional por su estéril labor, culpándola de tener enorme responsabilidad de las continuas peticiones de que el maestro es objeto.

Combate la tesis sostenida por algunos de que para conseguir nuestras aspiraciones se vaya a la Casa del Pueblo, pues nosotros somos lo bastante fuertes para saber pedir justicia y obediencia.

Establece un parangón entre la lucha sostenida por Cartago contra Roma y la actual situación del Magisterio, y termina su bello discurso pidiendo temperamentos radicales para el caso, no probable, de que fuesen desatendidos en sus peticiones.

Don Blas Reig, por los interinos, pronunció breves palabrashiriéndose a las conclusiones dadas y pidiendo ayuda a los maestros propietarios para que les presten su valiosa cooperación en las demandas que solicitan.

Don Felipe Rico Miquel: Habló este joven e instruido maestro en representación de la Congregación del Magisterio, siendo su discurso, matizado con discretos símiles, muy aplaudido.

También rechazó el pensamiento de ir a la Casa del Pueblo.

Don Alejandro Pérez Moya, por la Asociación de Maestros de Valencia, pronunció un vigoroso y brillante discurso, diferentes veces interrumpido por los aplausos.

Pintó admirablemente la angustiosa situación del maestro, oprimido constantemente por la incultura caciquil.

Pidió, para remediar tanta desdicha, que el maestro sea equiparado a los demás ciudadanos de España, pues se da el caso singular de que mientras a un apalabato se le concede derecho para regir importantes cargos públicos, al maestro se le niegan, equiparándole con el idiota o el demente.

Don Carlos Luis Jiménez, con el anterior, representó a la Asociación de Maestros de Valencia.

Confirmando, patéticamente describe los locales en que el maestro y el niño pasan la mayor parte del día entregados a su ruda labor; verdaderos focos de infección en donde peligran la salud y la vida de unos y otros; es preciso, pues, que desaparezca para siempre tan ignominioso estado de cosas.

También pide la equiparación del Magisterio a los demás funcionarios del Estado, teniendo afortunadas frases para rechazar las dificultades que algunos presentan por la peregrina razón de que son muchos.

Doña Paz Martínez, por las maestras nacionales, pidió en un razonado y admirable discurso la creación de escuelas de adultas, igualando en este asunto con los maestros.

Don Isidro Almazán. Este infatigable y entusiasta campeón del Magisterio, que al frente de la oficina de información de Instrucción pública de «El Deba», realiza tan brillante labor, le nuevo ha venido a nuestra ciudad para encontrarnos dulcemente de su grato optimismo.

Enumera rápidamente las mejoras que el maestro debe obtener, y manifiesta su seguridad de que el Gobierno atenderá nuestras peticiones.

Mejora de sueldos, intervención en el Real Consejo de Instrucción pública, pago de atrasos, concesión de la excedencia retribuida desde que el maestro se imposibilita para la enseñanza, programas regionales para las escuelas, escuelas profesionales, reforma del Magisterio, son los problemas que magistralmente, con la propiedad y competencia que tanto le caracteriza, trató el señor Almazán, y que para comentarlas debidamente sería preciso llenar muchas cuartillas.

También combatió la esperechia de ir a la Casa del Pueblo.

El señor Almazán fué repetidamente aplaudido y ovacionado al terminar su bellissimo discurso.

Don José María Zumalacárregui, hizo el resumen. Transcribir el discurso de tan elocuentísimo orador y culto catedrático, sería empresa harto difícil, y que por anticipado renunciamos a ello.

Glosó lo dicho por los anteriores oradores, en párrafos hermosísimos de soberana belleza, entusiásticamente aplaudidos, y finalmente cerró su altísimamente labor, felicitando a los maestros por el grandioso acto que realizaban.

El numeroso concurso de maestros que llenaba totalmente el espacioso salón, aplaudió con entusiasmo a todos los oradores, y quedó muy satisfecho de la brillantez del acto realizado.

### Plaza de Toros de Valencia

Gran acontecimiento taurino, organizado por el CLUB BELMONTE, para el jueves día 26, a las 10'30 noche SEIS HERMOSOS NOVILLOS TOROS de la acreditada ganadería de DON SALVADOR GARCIA LAMA, procedentes de OLEA, para

#### FLORES

TORQUITO

BELMONTE

PACORRO

VARELITO

BELMONTITO

Banderilleros: Magrinas, Maera, Rosalito y Carranza.

### Colocaciones

A los propietarios  
Se necesitan un buen empleado de escritorio y un viajante para la venta de jabones. Las ofertas pueden dirigirse por escrito a iniciales L. G., anuncios Jenaro Vicente, calle de Serrano, núm. 18, Valencia, indicando edad, antecedentes, sueldo deseado y domicilio para contestar.

### AYUNTAMIENTO

#### En la alcaldía

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Alcalde don Juan Bort, los empleados municipales, deseando patentizarle el afecto y simpatía y respeto, le han hecho entrega de una artística escribanía de plata, con sus accesorios, y reloj de mesa.

Con este motivo, el secretario del Ayuntamiento, señor Giménez Valdivieso, en nombre de los funcionarios, ha pronunciado un bellissimo discurso, manifestando que, aparte del cariño y amistad que siempre han consagrado al señor Bort en su paso por la Alcaldía, quedará indeleblemente grabado entre el personal de la casa, puesto que durante su etapa municipal han conseguido los empleados la inamovilidad de los cargos y el aumento de sueldos.

El Alcalde ha contestado que siempre ha profesado especial afección a los empleados municipales que por su celo, laboriosidad y honorabilidad, tienen puesto muy alto el nombre de la casa.

Ha terminado diciendo que siempre encontrará en él un decidido defensor el personal del Ayuntamiento.

Con un fraternal abrazo que ha dado al secretario, ha terminado el acto en medio de una nutrida ovación que le han tributado los funcionarios del Ayuntamiento.

#### La sesión de ayer

Terminó sin ocurrir ningún incidente digno de mención.

### TRIBUNALES

#### La fiesta de San Juan

Hoy han celebrado sus días los magistrados don Juan José Casarony, don Juan Antonio Delgado y los abogados don Juan Barquero Gasulla, don Juan Barral, don Juan Bort Olmos, don Juan Pérez Lucía, don Juan Antonio Campillo, don Juan Artal, don Juan A. Carrera, don Juan Galvañ, don Juan Llopis, don Juan Rivero, D. Juan Aparicio, don Juan Salvador Rubio, don Juan Tormo Artés, don Juan Dorra, don Juan Esturi Bon, don Juan Gomis Carbonell, don Juan Bautista Martínez Vives, don Juan Oyanguren, don Juan Reig Flores, don Juan Ramírez, don Juan Reig Genovés y don Juan B. Robert.

A todos enviamos nuestra felicitación.

#### Todo suspendido

En la sección primera se ha suspendido la vista de un juicio por jurados, sobre falsedad, procedente de Gandía, y en la Sala de lo civil la de un pleito contencioso-administrativo en recurso interpuesto por el Ayuntamiento, contra el acuerdo del Gobernador civil, de 25 de noviembre de 1917, revocando otro del Ayuntamiento sobre el número de concejales a elegir en el distrito del Masgo.

En el primer asunto interviene el letrado don Juan Barquero, y en el otro el abogado del Estado don Mariano Bosch y don Tomás Jiménez Uberos.

EL SEÑOR  
**D. Enrique Prats y Peris**  
que falleció el día 22 de junio de 1919.  
habiendo recibido los Santos Sacramentos  
Su desconsolada viuda Doña Carmen García Donato, sus hijos don Enrique y don Carlos, hermanos, madre y hermanas políticas y donas parientes, ruegan a sus amigos que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a alguno de aquellos actos religiosos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.  
El novenario de misas con Rosario que se dicen mañana miércoles y ocho días siguientes, a las nueve, en la Iglesia de San José PP. Capuchinos; el funeral que se celebrará en la misma Iglesia el 29 de julio próximo, a las diez, y la misa que se ha de celebrar el 10 del próximo mes de julio, a las diez, en la parroquia de Rocafort, serán en sufragio del alma de

# TELEGRAFO Y TELEFONO

## Información nacional

### LA APERTURA DE LAS CORTES. EL MENSAJE DE LA CORONA

MADRID 24, 4:50.

#### Lo que dice

##### Marcelino Domingo

Don Marcelino Domingo ha hecho las siguientes manifestaciones, a propósito del pacto de las izquierdas:

«Yo no extrañaría—dijo—que dicho pacto se esfumara, y me fundo en que hubo otros anteriores a éste mucho más solemnes, y a pesar de esa solemnidad, se rompieron y no quedó de ellos más que el recuerdo.»

A este efecto, recordó la Asamblea de parlamentarios, en la que hombres que no tenían obligaciones que cumplir, ni disciplinas que respetar, cambiaron de opinión, y nos abandonaron, y preguntó el señor Domingo: «Por qué, pues, ahora que no se le dio la solemnidad de entonces al pacto, hemos de extrañar que se esfume? Repito que por mí creo que nada de extraño tendría que así ocurra; es más, así creo que ha de ocurrir.»

Podrán las retiradas suceder poco a poco, buscando motivos en que fundamentarlas, pero aunque no nos abandonen así de repente, dudo mucho que permanezcan todos fieles a su palabra.»

#### La Academia

##### de Jurisprudencia

En breve se proveerá la plaza de presidente de la Academia de Jurisprudencia, vacante por defunción del señor González Besada. Para ocuparla se indica al señor Bergamín.

#### Los ingenieros de minas

En la Escuela de Minas se ha celebrado el acto de descubrir una lápida en memoria de los alumnos de aquel Centro muertos en el cumplimiento del deber.

Hablaron al subsecretario de Fomento, el director general de Agricultura y el diputado e ingeniero señor González Llanos.

#### Acta anulada

El Supremo ha anulado el acta de Béjar, que presentó el conservador don José Cervantes contra un maurista.

#### Elecciones de puestos

Después de la sesión preparatoria, los diputados de las diferentes fracciones eligieron los escaños que han de ocupar en la próxima legislatura. Los mauristas y cervistas se sentarán detrás del banco azul. A continuación tomarán asiento los conservadores. Los tradicionalistas e integristas han elegido los escaños del centro, y el señor conde de Romanones ocupará el mismo asiento de las Cortes últimas.

MADRID 24, 15:15.

#### Actas ante el Supremo

Se ha visto ante el Supremo el acta de Alcoy.

Ha impugnado su validez el candidato derrotado señor Botella, que ha protestado de la elección por haber ocurrido gran número de coacciones y atropellos.

En nombre del candidato triunfante, señor González Hontoria, ha defendido la validez el señor Cobian, que ha negado todo lo que se dijo de las coacciones y abusos.

#### Solemne apertura del Parlamento

##### La carrera

A las tres de la tarde cubrieron las tropas la carrera desde la plaza de Isabel II, por el Viaducto y plaza de España.

La Guardia civil cubre toda la carrera, formando triple fila hasta el Senado.

El Rey presenció el desfile de las tropas desde los balcones de Palacio.

Manda la línea el capitán general.

Las medidas adoptadas son rigurosas. Numerosos agentes de Policía, mandados por el inspector señor Manresa, que procede de Barcelona, impide al público que se acerque a la fuerza pública.

Los balcones se hallan atestados y en las calles hay numeroso público.

#### La comitiva

A las tres y media se organiza la comitiva en Palacio por el siguiente orden:

Carroza del Rey de Armas.

Grandes de España.

Mayordomo de semana.

Infanta doña Isabel y duquesa de Talavera.

Reina doña María Cristina.

Carroza de respeto.

Coche de Coronas con los Reyes.

Al estribo iban el infante don Fernando y el capitán general.

En las boardillas y balcones había numerosos guardias civiles y policías, lo mismo que en los patios y porterías.

A las cuatro menos veinte llegó la comitiva a la plaza de la Armada.

El Príncipe y los Infantitos presenciaron el paso de la comitiva desde la azotea de Palacio.

Del coche que precedía al de los Infantes, se le desengancharon los caballos, pero el incidente careció totalmente de importancia.

Las tropas desfilaron frente a Palacio, en columna de honor.

Detrás de los soldados había una doble fila de guardias civiles.

#### Rigor extremado

El rigor en las medidas de precaución lo extremó la Policía, hasta el punto de no consentir el paso a periodistas y fotógrafos, no obstante exhibir la correspondiente autorización de la Dirección general de Seguridad.

El marqués de Viana, que llegó a la plaza de Palacio en automóvil, también fué detenido, a pesar de darse a conocer.

El palaciego se apeó y entró a pie en la regia morada.

#### En el Senado

Por el orden ya consignado llegó la comitiva al Senado, siendo recibidas sus majestades y altezas por las comisiones de senadores y diputados.

El Rey vestía uniforme de capitán general y la Reina traje blanco.

Como no se permitió la entrada a los periodistas, los detalles de la sesión no son conocidos.

#### La sesión

Por referencias podemos dar los siguientes detalles de la sesión.

En el pórtico esperaban a los Reyes los ministros y la diputación de las Cortes, formada por igual número de diputados y senadores.

Sus majestades penetraron en el salón acompañado por los ministros y personajes palatinos y precedidos de los maceros.

Los representantes de la nación se pusieron en pie.

Los Reyes tomaron asiento en el Trono, colocándose a ambos lados los ministros y detrás los personajes palatinos, permaneciendo en pie unos y otros.

Los concurrentes se sentaron.

El señor Maura recibió de manos del Rey el discurso de la Corona y procedió a su lectura.

Terminada ésta, el señor Maura se acercó a su majestad para tomar orden, y luego expresó el mandato del Soberano con la siguiente fórmula:

—Su majestad el Rey me manda declarar que quedan legalmente abiertas las Cortes para 1919.

Los concurrentes escucharon de pie estas palabras, y los Soberanos regresaron a Palacio en la misma forma que fueron a la Cámara.

#### El Mensaje de la Corona

He aquí un extracto, bastante extenso, del documento leído hoy por el Rey, en el acto solemne de la sesión inaugural de las Cortes:

«Después de dar la bienvenida a los representantes del país, me complace en decirlos que permanece inalterable el Concordato con la Santa Sede, correspondiente a los sentimientos católicos del país y a los lazos de amistad que le unen con todos los pueblos.

No ha habido otra mudanza que la de haberse retirado, debido a las circunstancias, de Petrogrado, la misión diplomática española.

Erigida Finlandia en Estado independiente, España la ha reconocido como tal, lo mismo que la República de Colombia y la checo eslovaca.»

Alude el Mensaje al advenimiento de la paz; dice que el país debe adoptar las oportunas medidas tanto en el orden económico como en el internacional.

Ante el próximo advenimiento de las nuevas cosas subsisten los motivos que había al abrirse las Cortes en 1907, señalados con asenso general como orientación de la política general.

Iniciada la Liga de las Naciones con el fin de hacer respetar el Derecho entre los Estados, España se adhirió a ella, teniendo la honra de ser llamada al Comité ejecutivo provisional.

Sobre ello deliberaréis a su debido tiempo.

La Conferencia preparatoria de la paz se ocupa de algunas cláusulas encaminadas a fomentar las relaciones en los pueblos para mejorar la situación de los trabajadores, y mi gobierno os pedirá oportunamente autorización para aceptar todas estas mejoras.

Respecto de Marruecos, la obra pacificadora que realiza España ha tenido en estos últimos meses notable impulso, meced a la acertada dirección del alto comisario y a la benemérita labor del Ejército con el concurso de las fuerzas indígenas.

En breve se os presentarán proyectos enderezados a simplificar los servicios, reforzar las rentas y aliviar las cargas del Tesoro.

Igualmente juzgaréis de la obra del Gobierno, representada por proyectos encaminados a fomentar los intereses en las posiciones del África occidental.

Las materias en que solicitaré el bien público vuestra atención, son numerosas.

Es urgentísimo que autoricéis los gastos públicos del actual año, durante el cual será necesario que aprobéis un presupuesto para 1920.

Hallaréis aumentadas las atenciones actuales del país con las rezagadas y con las que el advenimiento de la próxima paz demanda.

Todas exigen providencia, cuyo éxito dependerá de la oportunidad con que se apliquen.

Por esto el Gobierno, sin relajar relaciones ni desistir de reformas aprobadas en el Senado, ni olvidar las militares votadas ya, necesitará, en orden al reclutamiento, movilización, aviación, etc., sujetarse a la prioridad de la demanda, y circunstancialmente al ordenar la serie de proyectos que se someterán a nuestro examen.

El término de la hostilidad del trabajo que exige la mudanza deberá ser proporcionado al transtorno producido.

Comenzada la reanudación del poder público, en estructura y dinámico productiva deberá estar de acuerdo con la cuantía de los gastos, gradación de impuestos y ordenamiento de todo linaje de nexos, es decir, en todos los despliegues de la vida humana.

España siente la conmoción, a la vez que la plenitud de su vigor interior.

Necesitamos orientarnos en la obra regeneradora, sistematizándola para reducirla a vías de justicia, poniendo en ello presteza y decisión.

Si se perdiera la oportunidad de corregir los defectos económicos y de estado social; si no se ajustasen los servicios al ritmo de las necesidades, sobrevendrían serios disgustos.

Habría que allegar recursos extraordinarios para mejorar a las clases necesitadas, extendiendo los beneficios a los obreros del campo, a los marineros; construiríamos edificios destinados a la enseñanza, aceleraríamos la construcción del material de Guerra, acuartelamientos, obras públicas, construcción de ferrocarriles y complemento de los existentes medios de transportes.

Hay necesidad de nacionalizar la producción industrial para atender a nuestras construcciones; mejorar los sistemas agrarios para aumentar la producción y conciliar la producción privada con el acceso a ella de los que dignamente aspiren a obtenerla; destruir las viviendas malsanas; aumentar los ingresos reorganizando el organismo recaudatorio y reformando algunos servicios.

Tales reformas estarán orientadas en el sentido de aliviar al contribuyente y vigorizar los ingresos; se gravará el capital y se practicará una concienzuda revisión del arancel.»

Respecto al régimen local y su natural asiento, las haciendas peculiares, recuerda que ya ha habido controversias respecto del grado de autonomía, habiéndose lle-

gado a un acceso general respecto a los municipios y confiando en que igual resultado se obtendrá en la cuestión del regionalismo.

«Mi Gobierno estima que no deben demorarse estas cuestiones relacionadas con los servicios públicos, la economía y prácticas políticas.

Seréis invitados en breve a deliberar sobre ellas.

Obra tan magna solo puede realizarse con el aliento del amor patrio.

Para ello debe aportarse el deber cívico; el nuestro no es dudoso, porque lo traza la realidad.»

#### Detenciones Registros

Parece ser que han sido detenidos siete sospechosos... se hospedaban...

Se han practicado varios registros... Palacio Hotel... Mencheta,

MADRID 24, 16:15

#### La reunión de las izquierdas

A las once de la mañana han comenzado a reunirse en el despacho de secretaría del Congreso los diputados que forman la alianza de las izquierdas, con objeto de adoptar una actitud definitiva.

El primero en llegar fué el señor Lerroux, que al ser interrogado por los periodistas, dijo:

«Comparto el interés de Marcelino Domingo, no inspirándome fe el criterio de las izquierdas dinásticas.

Además opino de acuerdo con el refrán: «Piensa mal y acertarás».

No hay que esperar rectificaciones, pero me inspiran poca confianza los gestos y aptitudes del conde de Romanones que quiere hacer saltar la barrera al marqués de Alhucemas para que le coja el toro.

El señor Alba manifestó que el habla producido extrañeza que el señor Aura Borenat hubiese desempeñado el cargo de presidente de edad de la Mesa del Congreso, siendo así que el acuerdo de las izquierdas era no aceptar puesto alguno en las Cámaras.

«Por cierto, dijo, que en iguales circunstancias se encontraban dos amigos míos respecto a la constitución del Senado, y han declinado el honor de desempeñar los cargos que se les ofrecía.

Respecto a la rectificación de los acuerdos adoptados, nos manifestó que no creía se llegase a dicho extremo.

«La palabra rectificación equivale a deserción.

Los acuerdos fueron adoptados por voluntad propia, ajena a toda coacción.

Termina diciendo que el objeto de la reunión sería, sin duda, la organización del plan parlamentario.

El conde de Romanones y el marqués de Alhucemas llegaron juntos, manifestando que suponían que la reunión sería corta.

#### Los socialistas

En la Casa del Pueblo se han reunido los señores Iglesias (don Pablo), Besteiro, Saborit y Prieto (don Indalecio).

El señor Besteiro salió a las once para asistir a la reunión de las izquierdas en el Congreso, que había de terminarse a las doce.

Ha sido comisionado por la minoría socialista para exponer los siguientes puntos de vista:

Q. e hallándose en vigor la previa censura para la prensa y no convenciendo la disposición dictada para evitar la censura en los discursos, no debe existir el régimen parlamentario.

Que no debe autorizarse, hallándose abiertas las Cortes, la publicación del decreto que aparecerá mañana en la «Gaceta» sobre aprobación de créditos por dozas partes.

Oposición a los deseos del Gobierno de constituir apresuradamente las Cámaras hasta que no se hallen aprobadas todas las actas.

La minoría socialista acordó ocupar sus escaños durante la sesión regia, ignorando que se había alterado el orden, efectuándose la apertura de las Cortes en la Alta Cámara.—Mencheta.

MADRID 24, 17:15.

#### La «Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones:

Ceremonial que se ha de observar hoy con motivo de la apertura de las Cortes en el Senado.

Nombrando presidente del Senado al señor Allendesalazar.

Idem vicepresidentes al señor marqués de Portago, conde de Bernat, Rolland y Tormo.

Exceptuando la censura de los extractos parlamentarios que publique la prensa.

Señalando para el día 25 del actual la vista ante el Supremo de las actas Vélez Rubio, Teruel, Caldas de los Reyes, León, Segorbe y Granada.

Idem para el día 26 las de Lérica, Montilla, Lucena, Priego y Santa María de Ordenes.

#### Más de la reunión de las izquierdas

Momentos después de la una de la tarde terminó la reunión de las izquierdas en el Congreso.

El señor Alcalá Zamora facilitó la siguiente nota oficiosa de lo acordado:

«Reunidos los señores marqués de Alhucemas, conde de Romanones, Alba, Alcalá Zamora, Gasset, Melquiades Alvarez, Lerroux y Besteiro, se examinaron los acuerdos adoptados en sesiones anteriores, acordando confirmarlos en todas sus partes, sin perjuicio de las actitudes que puedan adoptar cada minoría cuando se examinen las actas que les afectan.

A dicho efecto, se ejercitará una acción conjunta frente a los atropellos electorales del Gobierno.

Se examinarán otras eventualidades, acordándose aplicar una sanción eficaz a las responsabilidades contraídas por el Gobierno.

Que desde la primera sesión se pida el inmediato restablecimiento de libertad de imprenta.

#### Lo que dice Maura

El señor presidente recibió a los periodistas en la Presidencia.

Le preguntamos la causa a qué obedecía el cambio de Cámara para la apertura de Cortes, y el señor Maura, contestó:

«A una cosa muy sencilla.

El Senado se encuentra más cerca de Palacio. Ayer fué un día de excesivo calor y siendo en el Congreso la apertura, hubiera sido preciso, para cubrir la carrera, hacer venir a una división de ejército que se halla en los cantones, permaneciendo los soldados formados cerca de cinco horas en pleno sol.

Por lo demás, todos son lo mismo: diputados, senadores, ministros y hasta la familia real.

Acerca de las huelgas, recibo buenas impresiones.

Ayer se declaró la huelga general en un pueblecito de Málaga.

En la Coruña está a punto de solucionarse, decreciendo en otras partes.

Claro está que sin perjuicio de las que puedan plantearse de nuevo.

Un periodista: —¿Hubo Consejo anoche?

El señor Maura: —No lo hubo. Lo que sucedió es que no creyendo que la firma de la paz se iba a efectuar tan en breve, hubo necesidad de modificar un parrafato.

Con dicho objeto me visitaron los ministros de Hacienda y Estado.

Se ha dado esta madrugada a la imprenta y todo ha quedado arreglado.

Un periodista: —Pues la noticia del Consejo ha producido revuelo.

El señor Maura: —No es extraño. La gente necesita algo para entretenerse. Hay que fabricar confites, metérselos en la boca, que los rechupen y se disuelvan sin peligro para el organismo.

#### COTIZACION

MADRID	Día 23	Día 24
4 por 100 interior...	78 65	78 75
4 por 100 id. fin de mes...	78 50	78 70
4 por 100 id. fin próximo...	00 00	00 00
Amortizable 5 por 100...	97 70	00 00
Amortizable 4 por 100...	83 50	90 00
Banco de España...	003 00	515 50
Tabacaleras...	003 00	335 00
4 por 100 exterior...	80 50	80 50
Francos...	23 26	23 26
Libras...	00 00	00 00
Anunciaros...	42 00	00 00
Río de la Plata...	354 00	354 00
Cédulas hipotecarias...	00 00	99 00

## Información extranjera

### ALEMANIA FIRMA LA PAZ IMPRESIONES Y COMENTARIOS

#### Alemania acepta el tratado de paz

Ayer tarde, a última hora, circuló por Madrid la noticia de que Alemania había aceptado el tratado de paz en las condiciones propuestas por los aliados.

En el ministerio de Estado fué confirmada la noticia, diciéndose a los periodistas que el señor González Hontoria había recibido un telegrama en el sentido indicado.

El despacho recibido en el ministerio de Estado decía así:

«A las cinco de la tarde ha sido entregada a la Conferencia de la Paz una Nota de la delegación alemana, declarando que Alemania acepta incondicionalmente el tratado de paz.»

Dijeron en el ministerio de Estado que el desenlace era de esperar, teniendo en cuenta el resultado de la votación en la Asamblea de Weimar.

#### La Nota aceptando el tratado

Paris.—El coronel Henrys llevó de Versalles a París a las tres de la tarde la Nota, recibida por von Haniel, en la que el gobierno alemán ordenaba que se comunicara a los gobiernos aliados que el gobierno de Alemania ha dispuesto firmar el tratado de paz tal como ha sido presentado.

Al recibirse la Nota de los delegados alemanes, el secretario general de la Conferencia de la Paz, Deutasta, mandó traducirla y copiarla, enviando rápidamente comunicaciones oficiales de ella a los señores Clemenceau, Lloyd George y Wilson.

La Nota ocupa una página escrita a máquina, y dice así:

«El ministro de Negocios extranjeros me encarga que rueguen a los gobiernos aliados y asociados que prolonguen 48 horas el plazo para la respuesta a la Nota remitida ayer, y para la respuesta a la de 16 de junio.

Después de grandes dificultades, hasta el sábado último no pudo constituirse el nuevo gabinete.

Al contrario de lo que le pasó al anterior, pudo ponerse de acuerdo para declarar que estaba dispuesto a firmar el tratado.

La Asamblea nacional votó por una gran mayoría la confianza al gabinete, y la respuesta no llegó aquí hasta media noche, pues el hilo directo de Versalles a Weimar sufrió una interrupción.

El gobierno debe ponerse de nuevo en relación con la Asamblea.»

Monsieur Clemenceau envió la siguiente respuesta, en la cual pedía acuse de recibo de la comunicación de 21 de junio.

«Después del completo examen de sus peticiones, lamento que no sea posible prolongar el plazo ya concedido para comunicar su decisión respecto a la firma del tratado y sin trabas.

Sírvase aceptar el respeto de mi más alta consideración.—Clemenceau.»

Después de esto se recibió la otra Nota comunicando que los alemanes firmarán la paz.

#### Preparativos para la sesión histórica

Paris.—Ha quedado ya terminada la instalación de la galería de espejos en que ha de firmarse la paz.

Se instalará un tablado en el centro de la inmensa sala, sobre el que estará colocada una mesa grande, alrededor de la cual tomarán asiento los plenipotenciarios.

Frente a monsieur Clemenceau, que presidirá la sesión, se instalará una pequeña meseta, sobre la que se colocará el instrumento diplomático que cada uno de los representantes, llamados por orden alfabético, vendrán a firmar.

El jefe de la Delegación colocará el sello particular de cada gobierno.

Pasando de ciento el número de los delegados, la sesión, que empezará al principio de la tarde, durará hora y media, sobre poco más o menos.

No es seguro que monsieur Clemenceau pronuncie discurso alguno; pero el jefe de la Delegación alemana intentará probablemente elevar una última protesta.

#### Alemania explica las causas de su decisión

Paris.—Los aliados pedirán a Alemania, un mes después de la firma de la paz, la entrega del Kaiser y los que considera causantes de la guerra.

También impondrá los aliados la condición de que se consideren las minas y los ferrocarriles alemanes de Shantung de propiedad pública.

La comisión de Reparaciones no exigirá la divulgación de los secretos de fabricación.

Por informes confidenciales se sabe que los aliados facilitarán a Alemania medios para que pueda resurgir económica e industrialmente.

Recuerda que Alemania no ha dejado nunca de considerar las condiciones de los aliados como contrarias a las bases de paz aceptadas antes de la conclusión del armisticio.

Invoca las tentativas alemanas para obtener ciertas atenuaciones sobre el rigor de las condiciones de los aliados y la negativa casi total hecha a las contraproposiciones alemanas.

«El pueblo alemán quiere sinceramente una paz duradera; pero las condiciones impuestas a Alemania la obligan a hacer un llamamiento a la conciencia de la Humanidad, porque no puede aceptar una paz que arranque miembros vivos del cuerpo de Alemania, sin que la población alemana sea consultada.»

Declina en la Nota la responsabilidad de ciertos hechos acaecidos a causa de las dificultades eventuales consiguientes a la resistencia de las poblaciones de ciertos territorios, que están decididos a oponerse por todos los medios a la separación del imperio alemán.

Añade que el gobierno alemán declara solemnemente que su actitud debe ser comprendida en el sentido de ceder a la violencia, a fin de ahorrar al pueblo alemán una nueva guerra y de que sea rota la unidad alemana por la ocupación de nuevos territorios alemanes.

Quiere ahorrar a su pueblo que pase más hambre, esa hambre espantosa que sufren sus

ficado dirigir a las potencias aliadas y asociadas la demanda siguiente:

«Esperando que los gobiernos aliados consideran esta declaración como una parte integrante del tratado, Alemania pide un plazo de dos años, a contar desde el día en que firme el tratado, para que los gobiernos aliados y asociados sometan dicho tratado al examen del Consejo de las potencias constituidas en Sociedad de Naciones.»

Este Consejo tomará disposiciones respecto al precedente tratado, que ataca a la libre disposición de los pueblos.

El gobierno alemán hace las siguientes declaraciones con respecto a la aceptación exigida en la carta de 16 de junio de 1919.

El gobierno de la República alemana está dispuesto a firmar el tratado de paz, sin reconocer sin embargo que el pueblo alemán sea el autor de la guerra y sin comprometerse a hacer la entrega pedida en los artículos 227 y 230 del tratado de paz.

El profesor Hausmann

Basilea 24.—El doctor Hausmann ha dirigido una carta al periódico órgano de los socialistas independientes, pidiendo un hueco para hacer algunas declaraciones, aunque con la salvedad de que él no es ni socialista independiente ni social demócrata.

Dice este profesor:

«A pesar de que las condiciones impuestas por los aliados son muy duras, Alemania debe aceptarlas. No estamos en condiciones de ofrecer ni amenazas ni insultos. Nunca exigiremos bastante responsabilidad a cuantos fueron causantes de la guerra, llevando a la ruina al pueblo alemán.»

Debemos recordar también las catástrofes que hemos provocado en nuestros adversarios.

Los conductores del pueblo, los malos gobiernos; deben buscar su rehabilitación.

Si en noviembre de 1916 se les hubiese separado de la gobernación del Estado, no hubiésemos llegado seguramente a la situación en que nos encontramos.»

Desconfianza

Basilea.—«La Gaceta de Frankfurt asegura que Francia siente desconfianza de Alemania, por la inseguridad de la conducta de sus diplomáticos.»

Respecto a las indemnizaciones, Francia desea que las condiciones del pago se fijen de forma definitiva, a fin de conseguir que la paz sea duradera.

Contra la huelga general

Roma.—La Asociación General de Trabajadores de Milán ha votado un orden del día protestando contra toda tentativa de huelga general con carácter político.—Fabra.

El entusiasmo se desborda

París 24.—Hasta hora avanzada de la noche el entusiasmo de la población por la feliz nueva de que Alemania firmaba incondicionalmente la paz se ha desbordado.

En todos los barrios hasta la madrugada ha reinado la alegría y el regocijo, siendo el entusiasmo indecible.

El «Daily Mail» comunica que en Berlín la muchedumbre, ante la estatua de Federico el Grande, ha quemado las banderas cogidas a los franceses en 1870 y 1914.

A las siete de la tarde los periódicos publicaron la noticia del rendimiento de Alemania.

Las campanas fueron lanzadas al viento.

Las sirenas que daban el aviso de la presencia de los aviones, han sonado en signo de triunfo.

El pueblo ha sacado los cañones tomados al enemigo y el prefecto de la capital ha ordenado disparar salvos.

En las terrazas, bars y cafés la animación no ha decaído.

«No más guerra, siempre paz», decían abrazándose entre sí personas de diferentes categorías.

A las ocho los ministros fueron a felicitar a Clemenceau.

Hubo temores

París.—De Zurich dicen a «Le Journal» que la situación fué crítica en Berlín el jueves por la noche, temiéndose que el partido de la firma, se apoderara del poder.

Los generales Kroover y Reinarch estaban al frente del movimiento.—Fabra.

Noticias de provincias

SEVILLA

Pidiendo la libertad

Sevilla 24.—Ha llegado de Lora del Río una comisión de mujeres, pidiendo al gobernador civil la libertad de los obreros detenidos en aquel pueblo con motivo de la celebración del mitin agrícola.

El gobernador civil ha ofrecido gestionar plena libertad.

De política

El conde de Romanones ha telegrafado diciendo que la proximidad de las tareas parlamentarias le impide asistir al banquete que celebrarán los liberales en honor de su jefe local, conde de Halcón.

El grupo de disidentes del bollismo ha constituido una agrupación romanonista, que no existía en Sevilla.

Importantes personalidades bollistas han constituido un capital para la publicación en primero de julio de un diario, órgano del partido, que se denominará «La Tarde».

Las elecciones

Las elecciones provinciales se presentan reñidísimas.

Hay 28 candidatos para 12 escaños.

Créese que los regionalistas presentarán cuatro candidaturas.—Serrano.

TUY

Incendio

Tuy 24.—En la población fronteriza de Valenza ha habido un incendio, que ha destruido varias casas.

Con objeto de prestar auxilios salieron de aquí los bomberos y tropas del regimiento de Zaragoza.

Espanoles y portugueses rivalizaron en la extinción del incendio.

No ha habido desgracias.—Mencheta.

BARCELONA

El «Antonio López»

Barcelona 24.—Mañana marchará a América el «Antonio López», conduciendo 60 enfermeras americanas, que prestaron servicio en el frente francés.—Mencheta.

Toros en Utiel

Con entrada floja por el aspecto del tiempo, que amenaza tormenta, se celebra la anunciada novillada, actuando de matadores los diestros Rodalito, Facultades y Antonio Sánchez.

Rodalito, que ha sido muy aplaudido en verónicas y en los quites, se deshace de su primero de una bucha estocada, después de haber ejecutado una superior faena de muleta.

Facultades despacha al segundo de varios pinchazos, seguidos de intentos de descabello.

TAURINAS

Barcelona

Se celebró la primer novillada nocturna. Los bichos, del cruce de Minna, fueron buenos.

Hubo un llenazo, y Charlot's y Llapisera fueron ovacionados por sus ocurrencias cómicas, algunas de gran novedad.

A beneficio del Club Belmonte

Apenas conocida la combinación de matadores para el festival de esta Sociedad, son ya muchos los encargos de entradas y localidades.

A causa del perance que ha sufrido en Santander el espada Domingo, ocupará su lugar en esta corrida nuestro paisano el valiente matador Isidoro Martí Flores.

En cuarta plana sección de Cultura

AMENIDADES

La suegra de Adán.

Preguntaba un maestro a un discípulo suyo, niño de ocho años:

—¿Quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.

—¿Y quién fué el primer hombre?

—Adán.



Primera casa en NOVEDADES

de París y Londres

GAIBORINO

Bajada S. Francisco

NOTICIAS

No ha desmentido el tiempo la antigua tradición valenciana que señala el día de San Juan como uno de los más calurosos del año.

Durante la mañana especialmente, el bochorno ha sido insostenible, señalando el termómetro temperaturas de 27° a la sombra y 36° al sol.

La presión barométrica es de 763 milímetros, y la humedad relativa de 73°, estando el cielo neblino a intervalos y dominando brisa muy floja del Este.

La ciudad ha ofrecido el aspecto normal en los días laborables, pasando casi desapercibida la fiesta, suprimida actualmente, de San Juan.

Sin embargo, no han faltado familias amantes de la tradición que han salido al campo a la playa a saborear la clásica paella.

Tiempo probable para mañana, según los datos recogidos por la Estación Radiotelegráfica de Capitanía general.

Cantábrico, tiempo dudoso. Buen tiempo en las demás regiones.

Hoy han cumplimentado al Prelado de la diócesis los señores coronel jefe del quinto regimiento de Ingenieros y el vicario castrense.

Respetando la fiesta de la Natividad de San Juan Bautista, que celebra la Iglesia, no ha habido hoy oficina en la secretaría del Arzobispado y curia eclesiástica.

PLAZA DE TOROS

A las 10'30, tercera presentación de la eminente diva Mercedes Capris y debut del eminente tenor Juan Elias, en la preciosa ópera «Rigoletto».

En el Colegio de la Purísima que en la calle del Arzobispo Mayor tienen las Terciarias Franciscanas, se han verificado los exámenes de fin de curso, demostrando los pequeños la fecunda y sólida instrucción que allí reciben.

Las niñas Carmencita Mir, Amparo Tejedo, Concepción Perales, Teresita Benloch, María Corbin y Concepción Gironés, y los niños Julio Orduña, Antonio Olmos, José Dalman, José Barrachina y José Benloch, recitaron poesías, monólogos, etc., siendo muy aplaudidos, así como Vicentito Marín Carbonell, que recitó con mucho aplomo un bello monólogo titulado «Quiero ser militar».

MUSIC HALL MARTI

Hoy LES ROSENS, lo más notable, rey del violín, colosal éxito. TRIO LIBERTAD, éxito enorme. Ultimos días.

Movimiento de viajeros: El tren correo de Madrid ha llegado con 50 minutos de retraso.

Anoche, en el tren correo de Madrid, salieron el senador señor Domínguez y el diputado a Cortes señor conde de Montornés.

Por las actuales circunstancias, se aplaza por unos días la inauguración del balneario «Las Arenas». Por la prensa se avisará oportunamente la fecha de inauguración.

Se advierte a los señores concurrentes a este establecimiento, que registrarán los precios de costumbre.

Urberaga de Ubilla (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías. Se remiten gratis. Médico director, don Cipriano Alonso Díaz.

El delegado de Hacienda, en nombre de todo el personal a sus órdenes, ha dirigido un expresivo telegrama de felicitación al ministro don Juan La Cierva, con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica.

Vinos finos LA RIVA, Jerez. La marca preferida entre sus similares. Pídase en todas partes.

El presidente del Círculo Liberal del distrito del Teatro nos comunica en atento besalamano, que dicha entidad, en junta general celebrada anoche, acordó por aclamación presentar candidato para las próximas elecciones de diputados provinciales por el distrito del Mar-Mercado, a su presidente honorario don Francisco Jorro Borja.

OCCASION

Autopianos Cussó, 88 notas, precedente de cambio por Angelus. Angelus Piano, Pintor Sorolla, 27.

El doctor Martí Pastor, catodrástico de partos y especialista en enfermedades de la matriz, ha trasladado la hora de su consulta de 4 a 6 de la tarde.

El Alcalde ha firmado hoy los siguientes libramientos de pago: Intereses empréstitos, 2.037'50 pesetas. Alquileres locales escuelas, 27.960'26 pesetas.

Lo único que quita manchas COIAL. Depósito en LAS BARCAS.

MUSIC HALL MARTI Hoy LES ROSENS, lo más notable, rey del violín, colosal éxito. TRIO LIBERTAD, éxito enorme. Ultimos días.

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana miércoles, a las siete de la tarde.

PICKMINTINE.—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad; duración mínima, seis meses. Depósito de venta: Cuarte, 45, farmacia Morant.

ANIS DEL GALLO, delicioso. Al por mayor, J. CORTALS, Valencia.

El sábado próximo, 28 del corriente, a las once y media, celebrará sesión, por segunda convocatoria, la Junta de Obras del Puerto.

PLAZA DE TOROS A las 10'30, tercera presentación de la eminente diva Mercedes Capris y debut del eminente tenor Juan Elias, en la preciosa ópera «Rigoletto».

CONAL, el mejor quitamanchas. Depósito en LAS BARCAS.

En el correo de Barcelona ha regresado esta mañana el diputado provincial señor Manteca.

TOS, ASMA, CATARROS, por rebelde que sean, se curan con el BALSAMOL SELMA; 3 pesetas frasco. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

MUSIC HALL MARTI Hoy LES ROSENS, lo más notable, rey del violín, colosal éxito. TRIO LIBERTAD, éxito enorme. Ultimos días.

KOLA CORTALS. Gran licor higiénico. Exijase el legítimo. J. Cortals

PLAZA DE TOROS A las 10'30, tercera presentación de la eminente diva Mercedes Capris y debut del eminente tenor Juan Elias, en la preciosa ópera «Rigoletto».

MUSIC HALL MARTI Hoy LES ROSENS, lo más notable, rey del violín, colosal éxito. TRIO LIBERTAD, éxito enorme. Ultimos días.

Aguas de San Hilario HOTEL MARTIN Abierto el 1.º de julio El mejor sitio de España para ver teatro. Informaciones y prospectos: Restaurant Mar in, Barcelona.

La festividad del Corpus Hoy ha celebrado con gran solemnidad la fiesta del Corpus el clero y Obrería de la parroquia del Pilar y San Lorenzo. Ha oficiado el cura propio señor Piñana, actuando de diácono y subdiácono, respectivamente, los beneficiados señores Rovira y Segura.

Nutrida capilla de música ha interpretado la misa en fa del maestro Ginier, y el sermón ha estado a cargo de don Enrique Sanchis.

A la hora anunciada ha salido de este templo una lucida procesión en honor a Jesús Sacramental, en cuyo cortejo figuran las imágenes del Niño Jesús, San Jaime, San Antonio de Pádua, San Pascual Bailón, San Vicente Ferrer, Purísima, Virgen del Rosario, Divina Pastora y Virgen del Pilar, los personajes bíblicos, el apostolado, varias bandas de música, muchos fieles, el clero, la Obrería y seminaristas, siendo llevado bajo palio el Santísimo Sacramento en artística Custodia. En pos marchan los claravíos señores Butler, Martí Maten y Catalá, a los que preside el general señor Butler, el coadjutor señor Lucas y el jefe de las fuerzas del cuartel del Pilar.

Las calles por donde pasa la procesión están muy concurridas.

Mañana, como ya anunciamos, celebrará la fiesta del Corpus la

parroquia de Santo Tomás, y aun que de ella hemos dado ya detalles, creemos oportuno repetir que la procesión saldrá a las siete de la tarde y recorrerá las calles y plazas de la Congregación, Mar, Bretón de los Herreros, Conde de Montornés, Gobernador Viejo, Aparisi y Guijarro, Trinquete de Caballeros, Miñagro, San Cristóbal, Mar, Avellanás, Cabillerós, Campaneros, Mar, Luis Vives, Paz, Comedias, Nave, Bonaire, Paz, Comedias y Congregación.

La parroquia de la Santísima Cruz celebrará la fiesta de la Sagrada Eucaristía el jueves próximo, siendo obreros don Emilio Abiol, don Vicente Ferrer y don Rafael Burgos.

La misa solemne comenzará a las diez y media, cantándose por la capilla Josefina la composición coral de Ginier. Predicará don Vicente Aracil

La procesión saldrá a las seis y media de la tarde y recorrerá las calles y plazas del Carmen, Roteiros, Rocas, Blanquerías, Salvador Ginier, Jordana, Beneficencia, Corona, Mosen Sorrell, Alta, San Jaime, Baja, Arbol, Santo Tomás, Alta y Museo.

Movimiento de población Total: Defunciones, 5; nacimientos, 5; matrimonios, uno.

NECROLOGÍA

Don Enrique Prats y Peris, persona conocidísima en nuestra ciudad, ha rendido su tributo a la muerte.

La triste noticia producirá honda aflicción en extenso círculo de relaciones, que apreciaban al señor Prats por sus estimables condiciones de laboriosidad y honradez.

A su viuda, hijos, hermanos y demás familia hacemos presente el testimonio del pésame que nos produce el sentido fallecimiento.

SUCESOS

Riñas En Eneva han reñido José Vidal Ribera (a) Botal, y José Ricart Pallás, resultando herido de arma blanca el primero.

El agresor ha sido detenido por la Guardia civil y entregado al juzgado.

Frente al «Salón Pérez», de Utiel, ayer tarde promovieron un fuerte escándalo Carlos Miguel Laguna y Luis Navarro Asensio.

Los detuvo la Guardia civil, entregándolos al juzgado.

Pedrea Un zúli llamado Miguel Pons Montagud, en el kilómetro 102 de la línea de Madrid ha apreadado el tren número 1.608, hiriendo en el pie derecho a Juan Leal Navarro.

La benemérita ha capturado al abencerraje, poniéndolo a disposición del juzgado.

Esoz perros Hay que proceder con el mayor rigor contra los perros vagabundos y los dueños que tienen canes y los dejan sueltos.

Hay que haber sido mordidos tres niños por otros tantos perros, que no se sabe si están o no hidrofóbicos: uno en la calle de Corvantes, otro en la plaza del Mercado y el tercero en la calle de Pérez Pujol.

Los municipales estaban esta mañana haciendo indagaciones para averiguar el origen y paradero de los animales y el domicilio de sus dueños.

Robo Un guarda jurado ha detenido a un sujeto llamado Miguel Ciscar Mollá, a quien le ha ocupado un saco de cebollas, cuyo origen no ha podido justificar.

Ha sido puesto a disposición del juzgado.

Hallazgo La Guardia civil de Corbera ha encontrado en la carretera una burla abandonada.

No han dado resultado las gestiones hechas para descubrir a su dueño.

Sobre la bomba Aunque nada decimos sobre los trabajos que se vienen realizando para el descubrimiento de los autores de la bomba disparada el día del Corpus en un mingitorio de la plaza de Emilio Castelar, no perdemos de vista este suceso, sobre el que la prudencia y el secreto del sumario nos imponen gran reserva.

Por el momento solo podemos decir que durante la pasada noche se han efectuado algunos registros domiciliarios y la detención de un sujeto, que está rigurosamente incommunicado.

Parece que hay algo más que indicios que le comprometen.

Advertisement for D. Juan Bautista Momparler Aliaga, who died on June 23, 1918. Includes text about funeral services and a religious notice.

Advertisement for CARBONES MINERALES, highlighting high calorific value (6,500) and low ash content (6%).

Religious section titled 'Doble asesinato' (Double murder) and 'Sección religiosa' (Religious section) with various notices.

Advertisement for 'Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España' (Northern Railway Company).

Advertisement for 'CLASE DE TITULOS' (Classes of titles) and other financial services.

Advertisement for 'Casa Balanzá' (Balanzá House) and other real estate or services.

Advertisement for 'Teatro Ruzafa' (Ruzafa Theatre) and 'Teatro Lírico' (Lyrical Theatre).

Advertisement for 'Teatro Lírico' (Lyrical Theatre) and 'Teatro Ruzafa' (Ruzafa Theatre).

Advertisement for 'Teatro Lírico' (Lyrical Theatre) and 'Teatro Ruzafa' (Ruzafa Theatre).

Advertisement for 'Teatro Lírico' (Lyrical Theatre) and 'Teatro Ruzafa' (Ruzafa Theatre).

Advertisement for 'Teatro Lírico' (Lyrical Theatre) and 'Teatro Ruzafa' (Ruzafa Theatre).

CULTURA

La Autonomía

Universitaria: La ponencia designada para redactar el proyecto de Estatuto...

que el trabajo de esta será tan completo y documentado como la importancia del asunto lo requiere.

Nombramientos

Han sido nombrados maestros en propiedad: De Villar del Arzobispo, don José Roca Cintas...

Aclaración

El ministro de Instrucción pública ha dictado una disposición en la que declara que el real decreto de 18 de febrero último...

Nuevo abogado

A los efectos de la expedición del título de licenciado en Derecho, ha sido remitido al ministerio de Instrucción el expediente de estudios de don Alvaro Pascual León.

Bachilleres

Por el Rectorado han sido firmados los títulos de bachiller de don Jesús Domingo Abarques...

Oposiciones

En la Escuela Industrial de esta ciudad se celebrarán las oposiciones a premios ordinarios mañana...

Premios de taquigrafía

Verificados los exámenes en la Academia de Taquigrafía que patrocina la Federación Taquigráfica Española...

Notable, don Enrique Sempere; bueno, don Francisco Español; aprobado, don Santiago Mercado...

En el ejercicio final para oposición a premio, triunfaron la señorita Sara Vidal...

Vacantes

Lo están las vicesecretarías de las Audiencias de Bilbao y Cádiz...

Para el título

A los efectos de la expedición del título de licenciado en facultad, ha sido remitido a la subsecretaría de Instrucción el expediente universitario de don Joaquín García García.

Jubilaciones

Por real decreto de 18 del corriente se ha dispuesto que el personal facultativo de los cuerpos de Inspectores provinciales e Institutos de Higiene podrán ser jubilados voluntariamente a partir de los 65 años...

Concurso desierto

Ha sido declarado desierto el concurso convocado para proveer la cátedra de Matemáticas va-

cante en el Instituto de Jaén, y la de Latín en el mismo Instituto.

RELIGIOSAS

Cultos para mañana: En la Compañía, a las seis y ocho de la mañana...

Novenarios

En San Bartolomé, a las ocho de la mañana, con sermón a cargo de don Vicente Aracil; en la Compañía, a las siete de la tarde...

En la Metropolitana se ha celebrado hoy, con la solemnidad de ritual, la fiesta de San Juan Bautista...

También se han celebrado

solemnas funciones religiosas a San Juan Bautista en las parroquias de los Santos Juanes y San Juan y San Vicente...

parroquiales ha oficiado el cura párroco señor Liso, asistido por los beneficiados señores Alborola y Sella...

Mañana dará principio

en la parroquia de San Andrés un solemne novenario en honor al Corazón de Jesús...

Antes de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

"Hoy y siempre cura, nunca perjudica."

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil...

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja, cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Rehúese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con las dos figuritas de los niños...

Después de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

Vendo

tres casas en Valencia, completas, de nuevas y de buena construcción. Una en 160.000 pesetas...

Pathéphones

Se transforman los de zafiro en agua y los de agua en zafiro. Discos de gramófono de 3 y 5 pesetas...

Venta de fincas

Por 30.000 pesetas vendo casa en la calle de Carriseros, y desde 35.000 y 400.000 en el centro de la población...

De uso universal como AGUA de MESA. Neurastenia, dispepsia, hiperclorhidria y catarrros gastro-intestinales.

AGUA DE SOLARES

De venta en todas las farmacias y droguerías, y en casa el depositario. RAMON PONS. Calle de los Angeles, núm. 5.—Valencia.

Balneario de Bellús. Temporada oficial del 1.º de julio al 31 de octubre. Médico director: don JUAN LÓPEZ.

Agua acratotérmica, bicarbonatada y litúrgica, radioactiva, sin rival para la curación del REUMATISMO y muy indicadas en las enfermedades nerviosas y del estómago. Establecimiento dotado de las mayores comodidades y confort moderno...

Para HAMBURGO. El vapor ULYSSES. Saldrá directamente de Valencia sobre el 25 de junio...

Línea de Pinillos. Viajes rápidos y telegrafía sin hilos. Servicio a las Antillas y Estados Unidos. El vapor VALBANERA...

Discos. Aparatos desde 50 pesetas. Maquinas. De escribir UNDERWOOD, REMINGTON, SMITH PREMIER...

Aquileiros. Se alquila en el Caballero una magnífica casa amueblada... Su basta. En cumplimiento de cierto contrato...

VAPORES. Para Copenhague directo. El vapor X cargará de este puerto...

SERVICIOS. Compañía Transatlántica de Barcelona. Líneas al Río de la Plata y al Brasil. El vapor X...

Para veranear. Vendo casas y chalets en Benicalap, Burjassot, Benimamet, Paterna, Torrente, Malvarrosa, Cabaneta y Nazaret...

COLOCACIÓN. La desca joven práctico en mecanografía, correspondencia y con nociones de contabilidad y francés... DOCTOR ESCUDER. Enfermedades nerviosas y mentales.

APRENDICES. Se necesitan, dándose de 6 meses en adelante diarios, en la calle de María, núm. 10.

AGENDAS BAILLY-BAILLIÈRE para 1919. AGENDA de bolsillo. AGENDA de escritorio.

Gramófonos. Desde 60 pesetas en adelante. Dinero. En hipotecas y en letras a clases pasivas, empleados, comerciantes...

Compañía Transmediterránea. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas. Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas.

AGENDAS BAILLY-BAILLIÈRE para 1919. AGENDA de bolsillo. AGENDA de escritorio. AGENDA de escritorio.